

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Hasil penelitian dalam 9 studi terpilih pada *literature review* ini menyajikan hasil yang signifikan dalam penurunan angka mortalitas, komplikasi post- operasi, LOS pasien, *readmission*, dan *reoperation* pasien post- operasi setelah penerapan SSC. Mayoritas studi terpilih menjelaskan bahwa setelah penerapan SSC memberikan dampak yang lebih baik pada penurunan angka mortalitas pasien post- operasi. Kemudian pada hasil penelitian 2 studi terpilih menjelaskan bahwa kelengkapan penyelesaian SSC pada ketiga fasenya akan memberikan hasil yang lebih baik dalam penurunan angka *readmission*, dan *reoperation* pasien post- operasi dari pada penerapan SSC yang tidak lengkap. Hasil penelitian pada 4 studi yang lain menjelaskan bahwa setelah penerapan SSC, LOS pasien post- operasi berkurang 0,6- 1 hari. Selain itu, dalam 4 studi terpilih juga menjelaskan bahwa angka komplikasi post- operasi menurun setelah SSC diterapkan. Penurunan angka komplikasi post- operasi yang tampak signifikan dapat dilihat pada masalah luka dan infeksi serta komplikasi pada pernapasan, jantung, dan perdarahan.

Penurunan angka mortalitas, komplikasi post- operasi, LOS pasien, *readmission*, dan *reoperation* setelah penerapan SSC akan meningkatkan keselamatan pasien operasi. Meskipun alat berbiaya rendah, SSC dapat mengarah pada hasil yang lebih baik dengan meningkatkan kerja tim, komunikasi, dan sikap terhadap kualitas dan keselamatan pasien operasi. Selain

itu, SSC juga menunjukkan manfaat ekonomi potensial dengan proses perawatan dan hasil *recovery* pasien yang lebih baik.

5.2 Saran

Penerapan SSC sebaiknya dilakukan pada ketiga fase yang ada, karena penyelesaian SSC pada setiap fasenya akan memberikan dampak yang lebih baik bagi keselamatan pasien operasi. Penerapan SSC di kamar operasi dengan aplikasi dan ketelitian yang tinggi sangat diperlukan supaya efektivitas klinis dapat tercapai. Pemantauan dalam penerapan SSC juga sangat diperlukan untuk memastikan bahwa setiap hal-hal penting yang harus dipersiapkan telah benar-benar dilakukan, sehingga akan membawa dampak yang baik bagi keselamatan pasien operasi.

5.3 *Conflict of Interest*

Penelitian *literature review* ini merupakan hasil penulisan secara mandiri, sehingga tidak terdapat konflik kepentingan dalam proses penulisannya.